

viernes 25 de febrero de 2022 - 12:00 AM

[Vanguardia](#) > [Opinión](#) > [Columnistas](#) > [Eduardo Durán](#)

Santander y **Ecopetrol**

Columna de
Eduardo Durán

Por estos días se han cumplido 100 años de la creación de la refinería de Barrancabermeja, que dio inicio al procesamiento del **petróleo**, precisamente aparecido en esa zona del Magdalena Medio y que ha significado la transformación en el aparato productivo del país.

Y no solo por la utilización del combustible y sus derivados, sino por todo lo que ha significado para la riqueza económica de Colombia, pues las utilidades que **Ecopetrol** genera, representan una buena parte del presupuesto nacional, además de que componen el 3,3% del PIB y conforman el 40% de las exportaciones nacionales. Fuera de eso, el tema de las regalías constituye una fuente enorme de recursos para los municipios y los departamentos, hasta el punto de que recientemente Planeación Nacional dijo que existían en caja \$25 billones sin ejecutar.

Como podemos deducir, Barrancabermeja ha sido un protagonista de primer orden en este escenario, no solo por ser centro de producción, sino también de refinación. En tal sentido se acordó hace ya varios años que las refinerías de Barrancabermeja y de Cartagena, necesitaban modernizarse y ampliarse, para lo cual se dispuso de un presupuesto de \$7 billones para cada una, con la mala suerte de que se comenzó por la de Cartagena, y allí ocurrieron todos los escándalos de esa fallida inversión; la cifra terminó costando el doble, lo que quiere decir que los recursos destinados para Barrancabermeja fueron aplicados en ese otro proyecto, quedando nuestra refinería huérfana de esa inversión.

Es el resultado de la decadencia en que ha entrado nuestra clase dirigente regional, que ya no tiene alientos para reclamar nada. Tradicionalmente el presidente de **Ecopetrol** era siempre santandereano, y en su junta directiva había por lo menos tres miembros oriundos de este departamento. Desde hace varios años quien dirige **Ecopetrol** pertenece siempre a otras regiones y en su junta directiva no tenemos a nadie, razón por la cual las inversiones terminan en otras partes.

Entre el cangrejo y la tortuga

Ajustes urgentes

Barrancabermeja y el Magdalena Medio se prepararon para esa enorme inversión que se anunció, y la plata no llegó.

Ahora que el precio internacional del **petróleo** está bordeando los cien dólares el barril, una cifra histórica sorprendente, la empresa de **petróleos** nadará en recursos, y es la oportunidad para que se reivindique el proyecto de Barrancabermeja, con todas las inversiones que requiere, para que pueda continuar siendo el centro de producción petroquímica más importante del país.

Los santandereanos estamos condenados al ostracismo, el rezago es notorio en todos los sectores como el del plan vial, y mientras otras regiones dan saltos sorprendentes, nosotros seguimos en lo mismo: olvidados y sin dolientes. Lo que se ha llamado "la bravura" santandereana, es cuento del pasado.

Autor Eduardo Durán Gómez

Este artículo obedece a la opinión del columnista. Vanguardia Liberal no responde por los puntos de vista que allí se expresen.

Otras columnas

[Ajustes urgentes](#)[El triste y humillante día del periodista](#)[Entre el cangrejo y la tortuga](#)[El tormento de los peajes](#)

Comentarios

0 comentariosPara comentar esta nota debes ser un **Suscriptor**.[Suscríbete](#)

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilizan un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Vanguardia
TV**Video: El desesperado clamor de una madre por la seguridad de los estudiantes de Bucaramanga****Video: Estudiantes y padres de familia claman justicia por Nickol Valentina****Rusia declara la guerra a Ucrania; el mundo en vilo****Vanguardia** x PYMES

Ranking de noticias

[+ Recientes sección](#) | [+ Vistas sección](#)**1** Santander y **Ecopetrol**

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Páute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretención
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CocinArte
500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Publicaciones

Santander Inolvidable
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2022 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total
o parcial, sin autorización escrita de su
titular. Términos y condiciones

